

# EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales

Año XVI.

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 16 DE OCTUBRE DE 1913.

Nº 2.285

## ASERRADERO A VAPOR

Petro Canale.--Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodrgones, simbras, sojeras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descargadora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

## Compañía Nacional de Seguros

CAPITAL ₡ 630.000

Agente en Puntarenas.—Luis Casalvolone

Oficina contigua a la casa de don Alberto Falt & Cª Calle del Estero, no a 20 varas a Este de la Escuela de Varones

## AZUCAR del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELAS.

Manuel Burgós--Agente

## Aviso importante

A mi numerosa clientela y al público en general hago saber que el 1º de Octubre será trasladado mi taller de zapatería que tengo en ésta, situado al lado de la careyería de don Francisco L. Huevo a casa situada entre la sastrería de don José Mª Ríos y la careyería de don J. L. López, calle del comercio, en donde y como siempre estaré dispuesto a dejar satisfecho el gusto más exigente.—Si Ud. necesita un par de calzado en estilo americano, francés o español, pase a mi taller donde será atendida su orden con prontitud y esmero.

MANUEL ROMERO

(Un mes—27 de Setbre.)

## HOTEL AMBOS MUNDOS

[ANTES HOTEL COLOMBIA] de Isidro Montoy

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas succulentas y bien sazonadas. Cantina montada a la última.

## HOTEL EUROPA

Unico de 1a. clase en Puntarenas. Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

## Teodoro Roiz

Vende café al por mayor

Veán las muestras

## TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

## UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.  
TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores Postales, Carrillo, Sizaola y Tivies, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegona, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores MAROWIJNE, COPPENABE y SARACCA.

Para Boston (directo,) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores San José, Limón y Esparta.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de esmarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins — Administrador General

## Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

## LA MAGNOLIA

La cantina de lujo preferida por la sociedad y público de Puntarenas.

Atendida personalmente por su propietario

PEDRO A. ROSÉS

Cuenta con un esmerado servicio.—Con licores exquisitos, de las mejores casas europeas.—Ofrece un completo surtido de confituras y una magnífica tostelería.

## FABRICA DE FIDEOS

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIER

Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—LUIS CASALVOLONE  
Oficina contigua a la casa de Alberto Falt

# EL PACIFICO

SEMI-DIARIO DE INTERESES GENERALES. FUNDADO EN 1896

PUNTARENAS

COSTA RICA

EDITOR REDACTOR Y DIRECTOR,  
Héctor Guevara Santos

OFICINA: Frente al Parque Victoria, bajos de la casa del Licenciado don Juan Manuel Rodríguez.—TELEGRAMA: "Pacífico".—CORREO: Ap. 118.

CONDICIONES:

Suscripción mensual, C\$ 1-00—Número

ro suelto, C\$ 0-10.—Número atrasado, C\$ 0-25.—Avisos y comunicados, precios conforme a tarifa y pago adelantado

La Dirección no se hace cargo de los conceptos de los colaboradores, ni acepta la responsabilidad de los artículos que lleven seudónimo al pie. Es entendido que cada articulista es responsable de lo que escriba.

## La sierrita de palo

En las hojas sueltas, y en los periódicos de los bandos rojo y verde, ya no encuentran otra cosa que decirle al ilustre jefe y candidato del Partido Republicano, don Máximo Fernández, sino que fué a Nicaragua a solicitar armas y dinero a Zelaya para revolucionar a Costa Rica, y que ha construido en el alto de la Cuesta de Moras, un edificio que llaman castillo feudal. Y el antifernandismo se encastilla en ese círculo que, a manera de sierra de palo, no abre ningún surco en la conciencia de los costarricenses honrados, que son la mayoría, porque conocen que en los cargos esos nada existe de pecaminoso, y sí mucho de patriótico. Quiso el señor Fernández estorbar las pretensiones de don Cleto, de burlar los derechos del pueblo que eligió para Presidente a Ricardo Jiménez, pues era sabido que González Víquez tenía serios compromisos para entregar el poder a Rafael Iglesias, y efectuó el viaje a Nicaragua, a pedir a su nombre, y sin comprometer la integridad de Costa Rica, auxilios bélicos para, llegado el caso, defender la voluntad popular tantas veces burlada y tantas veces escarnecida por los dioses de cartón, eternas sanguinarias del Tesoro Público. Y esos mismos dioses de cartón y chupadores del Tesoro, al regreso de don Máximo, entonaron en su loor, cantos de aabanza, gritos de vítores y salmodias de admiración...

Y fué porque creyeron que Ricardo Jiménez iba a ser en el Poder, lo que Esquivel, lo que González Víquez, lo que Rafael Iglesias; dispensador de prebendas que producen enormes sangrías a las arterias de la Hacienda Pública. Creyeron que el régimen de desfalcos, de evaporación de dulce y leña; de falsificaciones de timbres y papel sellado; y el régimen de las alcahuetas para los desfalcadores, lo iba a continuar Ricardo Jiménez. Y lo creyeron así por los nexos que don Ricardo tenía con el olimpo. Pero no. Ricardo Jiménez, el candidato del Partido Republicano en 1909, y quizá el candidato del Par-

tido Republicano en 1919, no era un fantoche, un maniquí sino un hombre de bien, de honradez acrisolada, un hombre que ha jugado muchos millones de pesos sin que en sus manos se haya quedado pegado un céntimo, no podía en manera alguna seguir aquel régimen funesto...

Y porque comprenden los diocisillos de cartón, que Máximo Fernández en el Poder, gastará la misma pulcritud que don Ricardo: que les pondrá más lejos aún el Tesoro Nacional, es que lo combaten. Pero de qué modo? Imprimiéndole vaivén a la sierrita de palo que la sólida conciencia nacional tiene muy amellada, y por lo tanto no corta.

Para combatir a Máximo Fernández ante la inmensa mayoría del pueblo, es preciso buscar otros argumentos nuevos y dejar quietos los dineros y las armas de Zelaya y los castillos feudales, porque esas armas siempre se vuelven contra quienes las esgrimen.

Recordad sino el famoso fallo de los cuatro, ardid preparado de antemano para desprestigiar a nuestro Jefe, que en vez de producir el resultado apetecido, dió uno completamente opuesto, ya que muchos ciudadanos, al notar tantas injusticias y tantas infamias, acuerparon de corazón a don Máximo y hundieron en el desprestigio más grande a quienes no tuvieron empacho en firmar tan inbua sentencia. Y el buen nombre de la Administración de Justicia en Costa Rica fue salvado por el más modesto y más joven de los Magistrados, en cuyo honor se cantaron y se cantan (hoy) himnos de triunfo.

Convencenos, eternos soñadores del poder: el abismo que con vuestras acciones os habéis abierto a vuestros pies, es tan hondo y tan negro, que se necesitarán muchos años para purgar vuestros desmanes y podéis aspirar al nombre de ciudadanos.

Por ahora apartaos: dad paso a la enorme, a la gigantesca moción republicana.

ALÍ BEN MUR

## El Credo Republicano

En la vida de los pueblos se dejan ver en determinadas ocasiones hechos que requieren un determinado estudio de la causa que los produce y que merecen la observación de algún espíritu sereno que someta a un examen imparcial las consecuencias que entrañan.

Al sentir la influencia que ejercen, su análisis se impone porque a la vez que llegamos al

perfecto conocimiento de los principios o elementos que los constituyen, para la posteridad queda caracterizada la época en la cual se desarrollaron y la generación actual encuentra indicado en el termómetro moral el grado de progreso que hemos alcanzado.

Hoy vemos despejado el horizonte debido a los esfuerzos del Partido Republicano y por

el recibimos las voces de aliento de distintas naciones que nos estimulan, sin envanecernos por esto; y el partido republicano nacido de la nada como es sabido y en el apogeo de las tiranías, es hoy el sol de la democracia que alumbramos nuestra tierra.

Anotemos un vez más las aspiraciones de nuestro partido y su digno Jefe, las cuales son sin duda alguna el producto de la corriente de ideas progresistas que invade nuestra República desde su advenimiento a la vida de nación independiente y soberana que bien se cristaliza en la forma tangible de un centro obrero o de una asociación benéfica que propenda al bienestar común.

He ahí el credo republicano. Pero no suéde así con las agrupaciones a los bandos contrarios que si bien pueden tenerlo, no aspiran un ideal hermoso que ponga en alto el nombre de Costa Rica, al contrario, descendiendo al cieno.

Ayer no más en Santo Domingo, bella ciudad destinada a perecer bajo las iniquidades de un déspota o la soberbia satánica de un círculo ambicioso se registra la muerte violenta de una honorable persona que tanto ha conmovido el sentimiento de la sociedad como también el de nuestro ilustre Gobernante.

Y Grecia, otra bella ciudad también destinada al martirologio, registra en letras de sangre las tiranías de aquel ex-gobernante arbitrario que no debiera salir a las tablas del escenario político si tomara en cuenta la condición tristísima que se trazó en su gobierno nefando.

¿Ese es el ideal de ellos?  
¿Esa su ambición de mando?  
¿Ese su credo?  
¡Oh vergüenza para nuestra querida patria!

CHAY.

## Cruceñitas

Arenal, octubre 1913.

Para preámbulo diré que aquí en este simpático lugar donde reina por excelencia la divisa azul; aquí, digo, no han venido a manchar nuestro suelo ningún durazno ni membrillo; porque en los corazones honrados de los areñales domina el deseo de ver a nuestra Costa Rica próspera y feliz.

—Hemos sido informados que un señor cuyo nombre no mentamos porque se manchan nuestras charquillas, ha acusado al señor telegrafista de Porlegope. Bien conocemos al esclavo del aparato telegráfico. Es un señor honrado, cumple con su deber, no es borracho, y con todas estas cualidades que lo adornan, quieren echarle basura encima, pero el señor Director General de Telégrafos está al tanto de la buena marcha de aquella oficina, encomendada como está a un honrado telegrafista.

—Ya hemos visto varias quejas que han puesto en contra de ciertos empleados duranistas de allá, de la Meceta central, que dependen del Ministerio del Torsalo unos, y del "jamás ha rayado tan alto el sol de... la... libertad" los otros. Cuando menos pensemos dirá don Ricardo: Vea, señor Ministro, ponga su renuncia porque usted hace política por el duranista

mo y mancha mi neutralidad. Y entonces sí que habrá rayado muy alto el sol de la libertad electoral.

EL DUQUE

## Muerte repentina

### Sentido pésame

En Filadelfia, Guanacaste, murió repentinamente Rósaldo Baldizón, persona honrada y trabajadora. A Baldizón le sorprendió la muerte en instantes en que marchaba por la calle arriando una vaca.

—También murió en aquella población la señora esposa de don Cristóbal Achío y madre de número a familia.

Tanto a la familia de Baldizón como al señor Achío e hijos presentamos nuestro más sentido pésame

## Curanderos en acción

### Una señora envenenada

Sin ánimo de malquistar a nadie, nos vemos en el caso de manifestar a la autoridad que Puntarenas se ve en estos momentos seriamente amenazada por una plaga de curanderos, quienes habitan y polulan por la ciudad, ejerciendo su medicina cimarrona, bien en forma de píldoras, vomitivos, purgantes, javons, aceites etc. etc. pero siempre con perjuicio de la gente sencilla que cree en la charlatanería de esa gente.

Conocemos una víctima de los médicos cimarrones.—Es ella la señora Irene Zumbado, vecina de las inmediaciones de Pueblo Nuevo, quien se encuentra entre la vida y la muerte a causa de haber tomado para su dolencia, un brevaje denominado vomitivo, que le facilitó un negro curandero de nombre Enrique. Nos dicen que este envenenador de gente, aplicó a droga y luego que vio los efectos desastrosos que producía en la paciente tomó los de Villadiego; poniéndose a distancia de su víctima.

El negro Enrique o Enriquez, dicen que vive en Esparta, rumbo que siguió al huir de Puntarenas después de consumar el crimen porque es un crimen lo que ha cometido con la señora Zumbado.

Es del caso que la policía proceda con toda energía contra los que se dedican al ejercicio de la medicina cimarrona.

## De política

Se vende un solar en la Plaza de Caña, lado Oeste, de 12 metros de frente.—Referencias las dará el Lic. don Octavio Moya.

Puntarenas, 9 de octubre 1913

# LIBERIANELAS

Octubre de 1913.

Los «sacerdotes» del civilismo, comprendiendo que cada día vienen a menos en la consideración del pueblo, se han echado por la calle de en medio y como último recurso se dan de manos con el dicitario y la calumnia, con la mentira vulgar y el insulto.

Así, que en la tribuna del «atrio», como en la que levantan entre las macilentas allá en un rincón de su Club, colman de improperios a don Máximo y su partido hermosa falange de nobles hijos de Costa Rica, y se comen vitos y coleando a Chico Mayorga y amigos pléyade de hombres jóvenes que supieron levantar muy alto el nombre de la guanacasteca provincia.

El argumento que convence y la dialéctica amena que reduce no se oye de los labios de los líderes que llevan en la solapa una gota de la tanta sangre vertida aquí a golpe de vara,

con motivo de la famosa saca de agua. Puedo decir que no hablan; vociferan gritan, chillan cual bandadas de micos a la vista de un cazador.

Y cuando tal no hacen el tío y el sobrino del tío, esto es, Chico y Aristides, de la grito se encargan hombres pálidos, de caras patibularias y vestir entre un si es no es andrajoso; hombres despojos, arrojados a estas playas por quién sabe qué clases de vientos políticos.

A veces también le toca el vociferar a este nuestro pastor de almas. Entonces, el «humildísimo pastor» se convierte en energúmeno y como un Luzbel moderno venido de regiones ignota, bota fuego y «colores azufrosos», zapos y culebras por boca nariz y ojos! Ps Lombardín en esos momentos un Meas ófeles completo.

Qué tal los mansos conductores de las ovejas cristianas y los abnegados apóstoles del credo colorado?

Oh! la respuesta por sabida se calla; pícaros de leya y pícaros de zotana

CASCABEL

# DOY DINERO A INTERES

## LEON GUERRA

14-X-1913.

### Elders & Fyffes Limited

SERVICIO DE VAPORES

entre Limón, C. R. y Bristol, Inglaterra.

Los nuevos y lujosos vapores—“CHAGRES”, “BAYANO”, “PATIA” y “PATAKA”, todas de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol..... \$ 25.00  
 “ “ “ ida y vuelta..... “ 45.00

A las familias que toren cuatro o más pasajes, enteros se les hará una rebaja de 10 p.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, o a los Sub-Agentes CASSO & PIRIE en San José.

## Pan American Life Insurance Co. of New Orleans

SEGUROS DE VIDA

Capital y surplús \$ 2.000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS.

— EGURA—SANA—( CONSERVATIVA—

Agente en Puntarenas,—LUIS CASALVOLONE,

Oficina contigua a la casa de don Alberto Falt.

## EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros.

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, feipa, e topa, brea, alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, GIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

# LA TUBERCULOSIS

es una enfermedad contagiosa que tan fácilmente contraen los ricos que los pobres.

Toda persona que tenga la menor propensión a debilidad pulmonar, enflaquecimiento, anemia, necesita tomar la

**EMULSION de SCOTT**



(de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.)



Poderosa en sus efectos,

Buena en toda época del año.

## Buzonianas

Dn. Rafael Briceño

Cañas.

No miramos política para delatar los peculados. Son delitos que peñan nuestras leyes.—Así es que, despreocúpese en cuanto a que si hablamos del desfaldo habido de los fondos municipales de Cañas, lo hicimos por asuntos e banderita política.—Cuando se presente la oportunidad tendremos mucho gusto en oír sus recriminaciones personales. Entienda que no esquivaremos e bato.

Agente—Esparta

Gracias—Siempre cumplido! Qué hace el trio de Jefe Políticos!

Universalmente conocida—La Emulsión de Scott es una preparación universalmente conocida por los éxitos obtenidos en las enfermedades de los pulmones y especialmente como un poderoso tónico para fortificar la sangre. Es un gran reconstituyente para los que están en la convalecencia, en general para combatir todas aquellas dolencias que tienden a debilitar el sistema. Toda persona anémica debe usar constantemente la Emulsión de Scott hasta obtener una completa curación.

“El suscrito, médico cirujano, certifica: que la Emulsión de Scott da resultados sorprendentes en todos los casos de debilidad general, catarros crónicos; y aún en la tuberculosis pulmonar mejora notablemente el estado de los enfermos.” D. J. Villanueva Maracaibo, Venezuela.

## Carga a San José

Hay una empresa que se hace cargo del transporte de carga de este puerto a Mata Limón, en donde ella misma se encarga de consignarla en la estación del ferrocarril. Los interesados pueden remitir sus guías al suscrito.

PRECIOS: 0-55 el qq. recogida a domicilio. Encomienas, o bultos de peso menor de un qq. como mínimo, 0-50 cada uno.

Cipriano Guehl

Punts., Setbre. de 1913.

## Muy Nerviosa

“Estaba muy nerviosa,” escribe la Sra. Mollie Mirse, de Carrsville, Ky.; “y mis periodos eran muy irregulares. Por el consejo de una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produciéndome más bien que cualquiera otra medicina.

“Tengo 44 años de edad y el cambio de vida no me acaba de pasar aún; pero me siento mil veces mejor desde que estoy tomando

El Vino tónico de

# Cardui

PARA LAS MUJERES

El Cardui lo anuncian y venden las amigas que tiene. La dama que aconsejó a la Sra. Mirse que tomase el Cardui, se había curado ella misma usando el Cardui, y, por lo tanto, sabía lo que el Cardui era capaz de hacer.

Si el Cardui curó a la Sra. Mirse, con toda seguridad la curará a Ud. también.

¡Pruébese!

# ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Octubre de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Bahena y B. Isón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bahena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Jueves 2	10 p m	12 m	6 a m del 3	11 a m del 3
Martes 7	2 a m	4 a m	10 a m	3 p m
Viernes 10	4 a m	6 a m	12 m	5 p m
Martes 14	8 a m	10 m	4 p m	9 p m
Jueves 16	10 p m	12 m	6 a m del 17	11 a m del 17
Lunes 20	12 p m	2 a m del 21	8 a m del 21	1 p m del 21
Viernes 24	3 a m	5 a m	11 a m	4 p m
Martes 28	7 a m	9 a m	3 p m	8 p m
Viernes 31	8 a m	10 a m	4 p m	9 p m

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 1	10 a m	12 m	5 p m	9 p m
Viernes 3	12 p m	2 a m del 4	7 a m del 4	11 a m del 4
Miércoles 8	4 a m	6 a m	11 a m	3 p m
Sábado 11	7 a m	9 a m	2 p m	6 p m
Miércoles 15	10 a m	12 m	5 p m	9 p m
Viernes 17	12 p m	2 a m del 18	7 a m del 18	11 a m del 18
Miércoles 22	2 a m	4 a m	9 a m	1 p m
Sábado 25	5 a m	7 a m	12 m	4 p m
Miércoles 29	9 a m	11 a m	4 p m	8 p m

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 12	9 a m	12 m	2 p m.	4 p. m.
Domingo 26	7 a. m.	10 a. m.	12 m.	2 p. m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 1	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 4	3 a. m.	11 a. m.
Miércoles 8	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 11	3 a. m.	11 a. m.
Miércoles 15	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 18	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 22	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 25	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 29	8 a. m.	11 a. m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta \$ 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida ó regreso

Por ida y regreso 50% de recargo	Chomes	Precio
	Manzanillo	\$ 15.00
	Puerto Jesús ó San Pablo	\$ 30.00
	Bebedero	\$ 40.00
	Humo	\$ 60.00
	Bahena ó B. Isón	\$ 60.00
		\$ 70.00

## TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. a Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2a. a " " " "	2.00
" de 1a. a Manzanillo	2.00
" de 2a. a idem,	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga a Bebedero, Bahena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), a idem, idem	0.50
Por garrafón vacío a Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico a idem, idem idem	0.25
Por cada montura a idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res a idem, idem idem	0.25

## ATENCIÓN

Los tickets son válidos únicamente para el día de la salida de los vapores, y el pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo ticket, pagará un recargo del 50 por ciento.

## OBSERVACIONES

- 1°—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
  - 2°—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
  - 3°—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
  - 4°—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. del día de salida de los vapores.
  - 5°—Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LEASE.—Las horas de llegada y salida a los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

**Maderas** Compra maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

**A. ASCH BROS**

PUTTARENAS.- SAN JOSE.- LIMON

Situado a cien varas de la Botica de Veranes.

Todo el público acude a este establecimiento por ser este el que más barato vende, yendo para la plaza.

**NAPOLÉON SOTO J.**

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería de las mejores casas europeas. IMPORTACIÓN DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPÓSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE.—

**T. ASSMANN & Co.**

— IMPORTADORES —  
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

**Pacific Lumber Company**

SAN JOSE - OROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades a nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero en Pueblo Viejo. --- JAMES DAGAN --- Administrador General.